



L'EXCELLENCE DU PROGRAMME BILINGUE DES SOINS INFIRMIERS AUXILIAIRES AUTORISÉS AU COLLÈGE MATHIEU

PUBLIREPORTAGE

60% des cours en français et 40 % des cours en anglais, les cours ne sont pas faciles mais les professeurs sont excellents et la coordination fait un très bon suivi des étudiants. C'est ce que déclare Mme Danica Auger, qui vient de terminer le programme de soins infirmiers auxiliaires autorisés au Collège Mathieu. Non seulement elle a réussi ses études avec une bonne moyenne mais aussi elle a obtenu 100% à l'examen de l'ordre des infirmiers et infirmières auxiliaires de la Saskatchewan.

Comment avez-vous trouvé le programme bilingue de Soins infirmiers auxiliaires autorisés au Collège Mathieu?

C'est un excellent programme car l'étudiant ou l'étudiante termine ses deux ans avec une capacité de pouvoir travailler et offrir des soins dans les deux langues officielles du Canada. J'ai commencé mon programme en automne 2019 et je viens de finir en juin 2021. J'ai beaucoup apprécié que je peux travailler et apprendre en français, connaître les termes médicaux en français même si je ne peux pas les utiliser tous les jours. Je trouve que c'est extrêmement important parce qu'il y a un gros besoin de l'utilisation de la langue française en ce qui concerne les soins de santé en Saskatchewan et partout au Canada.

Un nombre important de patients en Saskatchewan n'ont pas un accès facile aux soins de santé par manque de personnel médical francophone ou bilingue. Je pense que beaucoup de gens estime à tort ceci : « si j'ai besoin de l'aide il faut que je parle en anglais, je dois nécessairement connaître l'anglais. Ce n'est pas toujours le cas, il y a certains d'entre nous qui peuvent offrir les soins en français. » explique Danica.

Pour elle, Gravelbourg est une communauté bilingue où un nombre important d'habitants parle français. L'exemple parfait qu'elle donne est le foyer d'Youville, « des aînés qui y résident sont plus confortables en français et à la fin de la journée c'est ce qui est mieux pour eux, j'aime quand je peux leur offrir les soins dans une langue qu'ils/elles préfèrent.



Danica est la première personne à compléter le programme bilingue de soins infirmiers auxiliaires au Collège Mathieu.

Elle a réussi avec 100% l'examen pour entrer à l'ordre des infirmiers et infirmières auxiliaires de la Saskatchewan.

Elle vient aussi de décrocher un emploi permanent comme infirmière auxiliaire autorisée à l'hôpital Saint Joseph de Gravelbourg.

Il y a aussi des nouveaux arrivants qui ont besoin de services en français. Si on a la chance d'être bilingue, il est important d'avoir ce plaisir d'aider les autres qui sont dans le besoin. Quand je faisais mon stage à l'hôpital de Moose-Jaw, je portais un badge pour montrer que je parle français, pas mal de gens s'intéressaient à mes services parce qu'ils avaient besoins de quelqu'un qui parle le français. Ceci s'appelle de l'offre active.

Est-ce facile pour les anglophones de faire 60% des cours en français et pour les francophones 40 % en anglais?

C'est ce qui est important au fait. Le fait que les cours s'offrent en français et en anglais, parfois si ça ne clique pas en français, l'anglais peut être utilisé comme recours pour mieux comprendre la matière et vice versa. Je ne peux pas dire que c'est facile car moi-même je n'avais pas été aux études en

français depuis un certain temps et cela représentait un défi pour moi, mais j'ai bien réussi mon programme.

Ce qui est sûr c'est qu'au Collège Mathieu, il y a pas mal de ressources sur lesquelles on peut s'appuyer pour pouvoir s'améliorer en français ou en anglais. Il y a tout le nécessaire au centre de ressources, Le Lien, et en cas de besoin, on peut demander du soutien au directeur général et trouver des solutions ensemble.

Je fais partie de la première promotion de ce programme, il y avait beaucoup de défis à relever au début mais au fur et à mesure, des solutions ont été mises en place et c'est la raison pour laquelle je m'en suis sortie championne.

J'invite les gens à prendre cette option en suivant ce programme bilingue de soins infirmiers auxiliaires au Collège Mathieu, c'est un excellent programme.

Il ne faut pas avoir peur, il faut se mettre au travail et la réussite viendra.

Vous avez réussi avec 100 % l'examen de l'ordre des infirmiers de la Saskatchewan. Quel était votre sentiment après l'annonce des résultats?

Quand j'ai fait l'examen, j'étais enceinte du bébé que je viens d'avoir, avec une petite fille de trois ans à la maison.

On est fermier, on était en train de faire la moisson et je devais étudier aussi.

Ce n'était pas facile mais j'ai pu y arriver grâce à l'aide de toutes les bonnes personnes qui m'entourent, notamment mon mari, mes beaux-parents, mes parents et Mamadou du Collège Mathieu qui nous rappelle ce que nous devons faire chaque fois.

Le personnel enseignant est également excellent, grâce à leur soutien, j'ai pu sortir tout le mieux que je pouvais.

J'ai dû travailler beaucoup et je me suis rendu compte que je pouvais y arriver.

